



東山小学校だより

第 8 号

令和 3 年 1 0 月 2 5 日

教育目標「心豊かに たくましく 自ら学ぶ 東山の子」

人を成長させるもの

〇〇の秋、みなさんはどんな秋を満喫していますか。

読書の秋ということで、学校ではよく読書週間や読み聞かせをこの時期に行うことがあります。本を読むことで、新しい知識を手に入れたり、主人公と同化し疑似体験ができたり、登場人物のいろいろな気持ちに触れることで相手を思いやる心が育ったりします。このことから、読書をすることで、人は成長していくといえるでしょう。

さて、「人を成長させるもの」が三つある、という話を以前聞きました。

一つ目は、今ほど述べた「本」です。

二つ目は、「人」です。人と関わることで、自分の知らないことを教えてもらったり、自分が思いつかなかった考えに触れたりすることができます。遊んだり、けんかしたりする中で、いろいろな気持ちを経験し、心も育っていくでしょう。

三つ目は、「旅」です。疑似体験ではなく、本物に触れ、実体験することができます。いろいろな人と関わる機会もたくさん増えます。

つい最近、文豪 島崎藤村のこんな文章を目にしました。

「人の世には三智がある。学んで得る智、人と交わって得る智、自らの体験によって得る智がそれである。」

それぞれ、「本を読むこと」、「人と関わること」、「旅をすること」とリンクしているなど感じた次第です。

「中越大震災の日」の取組

10月23日は、「中越大震災の日」です。平成16年11月23日17時56分、川口を震源とする最大震度7の地震が発生しました。あれから、17年が経ちました。

東山地区の被害の大きさと、尊い命が奪われてしまったことは、震災を経験していない今の子どもたちにも、しっかりと語り継いでいかななくてはならないことです。

そこで、22日（金）に、「中越大震災の日」の取組として、全校での塩谷慰霊式、そなえ館見学、災害給食、避難訓練、児童引き渡し訓練を実施しました。



日々の教育活動、子どもたちの様子については、東山小学校のホームページをご覧ください。「小千谷市立東山小学校」で検索するか、下のアドレスまたは、右のQRコードにアクセスしてください。

https://www.city.ojiya.niigata.jp/east_mt/



東京オリンピック聖火トーチ贈呈式・校内持久走記録会

9月28日（火）、秋晴れのもと校内持久走記録会を実施しました。9月に入ってから、業間休みにランニングタイムを設け、持久力をつけてきた子どもたちです。自分の記録を超えることを目標に、仲間や地域、保護者の皆さんの声援を受けて、力走しました。応援に駆けつけてくださった皆様、ありがとうございました。

記録会に先立って、オリンピックトーチの贈呈式を行いました。これは、小千谷闘牛振興協議会から東山小学校後援会へトーチの寄贈があり、トーチを東山小学校で保管、展示することになったために行ったものです。闘牛会の平澤実行委員長から後援会の篠田会長様へ、篠田会長様から校長へとトーチが引き継がれました。記録会の開会式では、子どもたちが一人ずつ記録会のめあてを発表しては次の人にトーチを渡していくというトーチリレーを行いました。子どもたち全員が、実際にトーチに触れることができました。



三代目牛太郎 ついにデビュー！

10月3日（日）の牛の角突き10月場所において、ついに三代目牛太郎がデビューしました。学校としての参加も、5月の初場所以来となるので、久しぶりの角突きでした。

今回は、感染症対策もあり、牛太郎の取組の時だけの参加とさせていただきました。待ちに待った、牛太郎のデビュー戦。どんな取組を見せてくれるのか、みんなでドキドキワクワクしていました。しっかりと相手の牛と角を合わせ、力強く押し合う姿に、「ヨシター」コールが響き渡りました。子どもたちの牛太郎に寄せる願いは、「優しく、強く」です。11月7日（日）は、角突き千秋楽です。今回の姿を見て、牛太郎の取組がとても楽しみになりました。



11月の予定

2日（火）	文化祭前日準備	17日（水）	委員会活動
3日（水）	文化祭 9：00～13：00	18日（木）	牛太郎タイム（1～3年） 音楽朝会
7日（日）	牛の角突き千秋楽	19日（金）	修学旅行①（6年）
8日（月）	11/7の振替休業日	22日（月）	修学旅行②（6年） いじめ見逃しゼロ
9日（火）	11/3の振替休業日	23日（火）	スクール集会（6年参加）
10日（水）	委員会活動	24日（水）	祝日 勤労感謝の日
11日（木）	児童朝会 牛太郎タイム（5・6年）	25日（木）	クラブ活動
12日（金）	GIGAパソコン持ち帰り		全校朝会 牛太郎タイム（5・6年）

